



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El pasado 24 de noviembre se lanzó la "Feria Virtual de Innovación 2021", una muestra virtual realizada por el Ministerio de Educación y Derechos Humanos de Río Negro, que cuenta con más de 30 proyectos de investigación desarrollados por los y las estudiantes de la provincia, con el acompañamiento de docentes.

El objetivo de la muestra es promover, a través de la realización de un proyecto de interés, el desarrollo de nuevas capacidades y el aprendizaje de saberes en niños, niñas y adolescentes. La propuesta se desarrolla en el marco de lo que se define como el Aprendizaje Basado en Proyectos, el estudio de casos, el aprendizaje personalizado y el colaborativo. Estas metodologías promueven el trabajo en equipo entre los y las docentes, como así también entre docentes y estudiantes, integran contenidos de diversas áreas curriculares, evalúan en conjunto la organización y desarrollo de las actividades programadas, acuerdan temas de aprendizaje, al tiempo que utilizan las tecnologías, el arte y la creatividad, entre otras capacidades.

Los proyectos que participan de la Feria fueron realizados por los equipos de establecimientos educativos de las distintas localidades de la provincia y de los Niveles Inicial, Primario, Secundario y Superior, de gestión estatal o de gestión privada y según la modalidad. En simultáneo a la investigación, los equipos tuvieron que elaborar tres documentos técnicos: un informe del proyecto, un registro pedagógico y un archivo audiovisual, los cuales pueden encontrarse en la plataforma virtual.

El avance de la tecnología y la virtualidad, los temas vinculados al medio ambiente, a la salud y a la alimentación saludable, como así también la importancia de comprender los cambios sociales y reconocer nuestra historia, son algunos de tópicos que se imponen en los proyectos realizados.

En la plataforma de la Feria <https://educacion.rionegro.gov.ar/feriainnovacionRN>, están disponibles los siguientes proyectos:

A Nivel inicial:

- "Huellas del Sur" del Jardín 50 de Cipolletti;
- "Micro compañías Bajo la Lupa" del Jardín 29 de Cinco Saltos,
- "Estrategia, juego y fantasía de la mano del ajedrez educativo en el nivel inicial" del Jardín 65 de Chichinales;
- "La curiosidad mato al gato" del Jardín 72 de Mainque;



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

"Asombraditos" Jardín Inayen de Choele Choel;
"Solamente ¿Yo estoy vivo? del Jardín 7 de Catriel;
"Sustancias conocidas y misteriosas" del Jardín 50 de Cipoletti;
A Nivel primario:
"Iguales pero diferentes" Escuela 31 de Cervantes;
"¿Que tanto sabes del voto? Ahora lo sabes" Escuela 364 de Gral. Roca;
"Construcción de identidades" Escuela 274 de Gral. Roca;
"Sigue siendo tabú: la visita mensual" Escuela 268 de Gral. Roca;
"¡Con nosotr@s no!" Escuela 274 de Gral Roca;
"Alimentación saludable" Escuela 107 de Gral. Roca;
"La fruta prohibida: una alimentación saludable" Escuela 223 de Gral. Roca;
"Por qué los bichos pican" Escuela 275 de Gral. Roca;
"Sexto de terror" Escuela 350 de Gral. Roca;
"Escucha mi voz en la radio" Escuela 35 de Gral. Roca;
"Contando emociones" Escuela Inayen de Choele Choel;
"Expresiones artísticas que perduran en el tiempo" Escuela Inayen de Choele Choel;
"Somos uno" Escuela 372 de El Bolson;
"Al mal tiempo, buenas huertas" Escuela 300 de San Isidro;
"La historia de mi pueblo: reconstrucción de la historia a traves de relatos y anécdotas familiares" Escuela 4 de Maquinchao;
"Stop virus y bacterias" Escuela 4 de Maquinchao;
"Circuito Productivo, un largo camino de producción" Escuela Inayen de Choele Choel;
"Mix de aromas" Escuela Inayen de Choele Choel;
"Animandonos, Animar" Escuela Inayen de Choele Choel;
"Seed Bombs" Escuela Inayen de Choel Choel;
"Detectives de piedras" Escuela 323 de Gral. Roca;
"¿Cómo funciona un barco a vapor?" Escuela 4 de Maquinchao.
A Nivel Secundario:
"Medidores de Co2" CET N°18 de Villa Regina;
"Q'uidar, accesorios con código QR para emergencias" CET N°3 de Gral. Roca;
"Una escuela sin barreras" CET N°12 de Sierra Grande;
"Eco hojas" CET N°12 de Sierra Grande;
"Ladrillos ecológicos" CEPJA N°42 de Pilcaniyeu;
"La carpa en el Lago Pellegrini, ¿un problema o una alternativa?-Envasando sueños" ESRN Rural N° 23 de Cinco Saltos.

Cabe señalar que la posibilidad de exhibir estos proyectos de modo virtual no sólo brinda a los docentes y estudiantes una oportunidad para mostrar la producción alcanzada sino que, también promueve un enriquecedor intercambio de propuestas educativas.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Sin dudas, en un contexto de cambio acelerado a nivel mundial, resulta esencial repensar y rediseñar los modos de aprender, enseñar y transmitir los saberes prioritarios y también los nuevos saberes. Por ello, consideramos de suma importancia promover esta iniciativa educativa de nuestro Ministerio de Educación Provincial, ya que no solo constituye una metodología de aprendizaje necesaria en la actualidad, sino que además estimula las capacidades de innovar y proyectar de los y las estudiantes, fomenta el trabajo en equipo y la creatividad, y permite difundir en la comunidad las ideas innovativas que se generan en las escuelas rionegrinas.

Por ello;

Autora: Claudia Contreras.

Acompañantes: Graciela Vivanco, Adriana Del Agua, Julia Fernández y Juan Pablo Muená.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés provincial y educativo la "Feria Virtual de Innovación 2021", que se lanzó el 24 de noviembre del corriente año 2021 realizada por el Ministerio de Educación y Derechos Humanos de Río Negro, que cuenta con más de 30 proyectos educativos de investigación desarrollados por los y las estudiantes de la provincia, con el acompañamiento de docentes.

Artículo 2°.- De forma.